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Infração é gravíssima e sus-
pende carteira de habilitação 
de motorista. Fiscalização 

identificou excesso de velocidade 
em 500 condutores

Um fusca foi flagrado pela 
Polícia Rodoviária Estadual (PRE) 
trafegando a mais de 143 km/h em 
um trecho da PR-445, na região 
de Londrina, norte do Paraná. 
Segundo a polícia, o limite de 
velocidade neste ponto é 70 km/h.

O flagrante foi feito dia 23 último por um radar portátil. Em janeiro deste 
ano, a PRE identificou outro fusca andando a 122 km/h também na PR-445.

De acordo com a polícia, a infração é considerada gravíssima pela velo-
cidade superior à máxima permitida em mais de 50%. Nesse caso, a multa 
é de R$ 880,41, além de 7 pontos e suspensão da Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH).

O fusca foi flagrado durante uma operação da Polícia Rodoviária Estadual 
de excesso de velocidade. O trabalho resultou na autuação de 500 motoristas. 
Outros 27 foram multados por dirigir sem o cinto de segurança.

Crédito da foto: G1 Paraná

Fusca é flagrado a 143 km/h em rodovia 
da região de Londrina

Em Teresópolis, renovação anual de 
concessão para taxistas acontece nos 
próximos dias 26 e 27

Crédito da foto: Divulgação

A vistoria dos veículos de táxis que atuam em Teresópolis, visando a 
Renovação Anual de Concessão do Serviço de Transporte Público 
Individual de Passageiros, será nos próximos dias 26 e 27, das 9h às 

11h, no pátio da antiga fábrica Sudamtex (Rua Nilza Chiapeta, 150 – Várzea). 
Os profissionais devem dar entrada no pedido de renovação de forma presen-
cial, no Protocolo Geral da Prefeitura (de segunda a sexta, das 12h às 17h).

A Secretaria de Segurança Pública alerta que o concessionário que não se 
apresentar na data estipulada pela Coordenadoria de Engenharia de Tráfego, 
não poderá renovar seu Alvará, tendo que protocolar na Prefeitura sua solici-
tação de manutenção de concessão que será avaliada pela Secretaria. Serão 
vistoriados diversos itens do veículo, como as condições internas e externas 
do transporte, caracterização e funcionamento dos taxímetros. O alvará 2024 
só será entregue mediante a vistoria.

Documentos necessários
• Alvará na validade;
• CNH na categoria B e com EAR;
• Extrato de Pontuação dos últimos 12 meses;
• Comprovante de residência atual;
• Certidões criminais nos âmbitos estadual e federal;
• Nada consta de débitos junto à fazenda municipal;
• ISS;
• Aferição de Taxímetro na validade;
• CRLV do veículo 2024 (caso seja apresentado o 2023 o mesmo só terá 

validade de acordo com os prazos estipulados pelo DETRAN-RJ).
Para mais informações, a Coordenadoria de Engenharia de Tráfego fica no 

Centro Administrativo (Av. Lúcio Meira, 375 2º piso – Várzea – antigo Fórum). 
O e-mail é cet@teresopolis.rj.gov.br.
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A Urbanização de Curitiba (Urbs) esteve presente na 5ª edição do 
Smart City Expo Curitiba 2024. O evento, que reuniu congresso 
e feira, aconteceu entre os dias 20 e 22 de março, e aproximou 

especialistas, empresas e municípios em prol da inovação e futuro das 
cidades. Ele também faz parte das comemorações dos 331 anos da 
capital paranaense.

Ademir Vieira Garcia, taxista há 25 anos, aprovou a atuação da 
Urbs: “estou achando bastante produtivo para nós, o movimento está 
grande, e o taxista que está vindo aqui já sai em poucos minutos com 
passageiros, graças à organização da Urbs”, comentou.

Segundo fiscal Everaldo, a grande procura pelos táxis, mostrou que 
esta forma de transporte ainda é um atrativo a quem precisa: “A orga-
nização liberou duas vagas bem em frente, para que os passageiros 
possam ver os táxis tão logo saiam do evento. Como trabalhamos unifor-
mizados, as pessoas identificam e nos procuram para pedir informações 
sobre esta forma de transporte”, completou o agente de fiscalização.

Alessandro César de Souza Alves, gestor da Área de Mobilidade 
Comercial da Urbs, lembrou da importância da participação dos taxistas 
num evento desta magnitude: “Temos participantes do Brasil e de ou-
tros países. É muito importante que o visitante entenda que está sendo 
transportado por um veículo seguro, cadastrado, registrado, por moto-
ristas capacitados, que vai deixá-lo da melhor forma no seu destino”.

Vindo de Itajaí-SC especialmente para participar do Smart City Expo 
Curitiba 2024, Gabriel Souza optou por este serviço de transporte para 
deslocar-se do hotel para o Centro de Eventos Positivo, no Parque 
Barigui: “A avaliação foi bem positiva. Funciona, é rápido e não é muito 
caro. Então valeu a pena”, avaliou o visitante.

Os táxis desempenham um importante papel na mobilidade da so-
ciedade, oferecendo uma opção de transporte personalizada e conve-
niente para os moradores e visitantes da cidade. Atualmente Curitiba 
tem 2.165 veículos operando a frota de táxis.

Táxis facilitam mobilidade de 
participantes do Smart City Expo 
Curitiba 2024

Os táxis desempenham um importante papel na mobilidade da sociedade, oferecendo uma 
opção de transporte personalizada e conveniente para os moradores e visitantes da cidade.

Crédito da foto: Divulgação
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Dia 21 último, o prefeito de Pa-
ranaguá Marcelo Roque mar-
cou presença no Encontro de 

Municípios Paranaenses (Emupar) 
em Curitiba, onde compartilhou os 
resultados do programa Tarifa Zero 
implementado em Paranaguá. Du-
rante sua palestra, o prefeito apre-
sentou um balanço dos dois anos de 
operação do programa, destacando 
o impacto nas estatísticas locais.

Mais de 719 mil giros de catraca 
foram registrados, evidenciando a 
adesão e a utilização crescente do transporte público pelos cidadãos. 
Além disso, houve uma queda de 38% nos acidentes relacionados ao 
trânsito, refletindo diretamente na segurança viária da cidade.

Outro ponto de destaque foi o aumento da procura pelo Restaurante 
Popular, que registrou um crescimento de 200%, indicando não apenas 
a eficácia do programa Tarifa Zero, mas também seu impacto positivo 
na economia local. O comércio central também foi beneficiado, com um 
crescimento de 100%.

“Estou orgulhoso de compartilhar os resultados positivos do programa 
Tarifa Zero durante o Encontro de Municípios Paranaenses. Os números 
apresentados hoje demonstram o sucesso do projeto e reforçam nosso 
compromisso com políticas públicas que visam à inclusão social e o 
desenvolvimento econômico da nossa cidade. Seguiremos empenhados 
em aprimorar e expandir ainda mais esse programa tão importante para 
nossa comunidade”, disse Marcelo Roque.

O programa Tarifa Zero de Paranaguá tem sido reconhecido como 
uma referência para todo o Brasil. Municípios de São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Santa Catarina, Mato Grosso, Salvador, Manaus e outras cidades 
do Paraná vieram conhecer o modelo de gestão adotado pela cidade.

PARANAGUÁ

Prefeito Marcelo Roque destaca sucesso 
do programa Tarifa Zero no Encontro de 
Municípios Paranaenses

Crédito da foto: SMCS

CAMPO LARGO

Um pedido antigo dos mora-
dores do bairro Partênope 
foi atendido e a Prefeitura 

de Campo Largo, por meio de 
recursos da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e execução 
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Urbano, entregou 
oficialmente dia 19 último a Praça 
Durval Paris de Oliveira com di-
versas obras de melhorias.

Mais de 970 mil reais foram 
investidos em obras e instalação de novos equipamentos como 
drenagem pluvial, reforma da quadra poliesportiva e nova arquiban-
cada, campo de futebol, pavimentação e acessibilidade das áreas 
de circulação, reforma da academia ao ar livre, construção de uma 
pista de corrida e caminhada, parquinho infantil, além de nova ilu-
minação e paisagismo.

Extremamente satisfeito com o novo espaço, o prefeito Maurício 
Rivabem destacou a importância da criação de locais de uso coletivo 
para a qualidade de vida da população. “Nós da Prefeitura conse-
guimos as licenças ambientais, buscamos recursos e executamos 
as melhorias. Agora, o Partênope tem uma praça, uma praça para 
a família”, disse.

Com a presença de autoridades municipais, vereadores e cida-
dãos, o presidente da Associação de Moradores do Partênope e 
Jardim Florestal, Alexandre Rubens Meira (Xandão), disse que com 
a nova praça - que tem 9.300m² de área - muitas atividades pode-
rão ser desenvolvidas no local pelos moradores. “Para praticar um 
esporte, realizar algum encontro, evento, íamos à Praça da Popular 
Nova. Agora, nós temos o espaço aqui”, contou.

Homenagem
O nome da Praça Durval Paris de Oliveira foi estabelecido pela 

Lei nº 3.199, de 23 de abril de 2020, pelo então prefeito Marcelo 
Puppi. Durval Paris foi um dos responsáveis pela fundação da Igreja 
Evangélica Assembleia de Deus na cidade de Campo Largo. Foi ele 
também o fundador da mesma igreja no bairro Partênope, onde ficou 
muito conhecido pelo trabalho de pastor, pelo voluntariado e de ajuda 
às famílias. Durval faleceu em 2018, aos 73 anos.

Prefeitura no Bairro 
Das 9h às 15h do mesmo dia, diversos serviços foram disponibi-

lizados à população do Partênope e Jardim Florestal em mais uma 
edição da Prefeitura no Bairro, da Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social. Os moradores puderam atualizar o Cadastro Único, 
consultar a assistência social e tirar dúvidas nos atendimentos da 
Cocel, Sanepar, Agência do Trabalhador e Provopar Campo Largo.

Praça totalmente revitalizada no 
Partênope é entregue pelo Prefeito 
Maurício Rivabem

Crédito da foto: SMCS

Nós da Prefeitura conseguimos as 
licenças ambientais, buscamos recursos e 
executamos as melhorias, disse Rivabem.

Prefeito Marcelo Roque marcou presença 
no Encontro de Municípios Paranaenses 
(Emupar) em Curitiba.
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curitiba.pr.gov.br/zelo 

Zelo pela
inovação

A Prefeitura de Curitiba é referência em inovação com planejamento urbano, sustentabilidade 
e muita modernização. Programas e ações como utilização de energia limpa, incentivo ao 
empreendedorismo, tecnologia de ponta e integração para a segurança e disponibilidade 
de serviços online contribuem para a qualidade de vida dos curitibanos e para o avanço da 
cidade, mostrando que aqui tem zelo por um futuro melhor e inovador.

HIPERVISOR 
URBANO

FAZENDAS E 
HORTAS URBANAS

NOVAS
ENERGIAS ELETROMOBILIDADE

FOTO: VALE DO PINHÃO

Cidade Mais Inteligente 
do Mundo
World Smart City Awards
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No dia 21 último, um rugido diferente chamou a atenção de quem 
estava no Zoológico Municipal de Curitiba. Foi aberta a caixa onde 
a onça-pintada melânica (pantera negra) Cacau, de 70 quilos, veio 

transportada de Brasília para Curitiba, dentro do avião solidário da Latam.
A recomendação da vinda da Cacau para o Zoo de Curitiba foi feita pela 

Studbook Keeper do Programa de Conservação ex situ da Onça-pintada, da 
Associação de Zoológicos e Aquários do Brasil (Azab), e o Centro Nacional 
de Pesquisa e Conservação de Mamíferos Carnívoros (Cenap), do Instituto 
Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade (ICMBio).

Cacau é a primeira onça nascida no Refúgio Biológico Bela Vista, da 
Usina de Itaipu, em Foz do Iguaçu (Oeste), e está com 7 anos de idade. 
A onça passou uma temporada no Criadouro Conservacionista Instituto 
Nex, sendo um dos últimos exemplares de onça melânica do bioma Mata 
Atlântica (animal raríssimo, infelizmente quase extinto).

“Acompanhamos a história da Cacau desde o nascimento dela, em Foz 
do Iguaçu, e construímos os novos recintos do Zoo especialmente para 
ela. O ICMBio recomendou a vinda da Cacau para Curitiba, inclusive pelos 
recintos que construímos pensando no bem-estar do animal”, explicou o 
diretor de Pesquisa e Conservação da Fauna, da Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente, Edson Ferraz Evaristo de Paula.

De acordo com Evaristo, a espécie é um animal raro na Mata Atlântica 
e a estimativa é que existam cerca de 250 onças-pintadas livres na Mata 
Atlântica. “A Cacau já nasceu em um ambiente controlado por humanos, 
mas os filhos ou netos dela poderão ser soltos na natureza para a preser-
vação da espécie, no futuro”, completou o diretor.

Espaço para viver
No novo recinto, Cacau vai ter 500 metros quadrados para caminhar, 

correr e se exercitar pelas várias plataformas e outras estruturas que visam 
promover o bem-estar animal.

Também terá duas piscinas para se refrescar nos dias de calor de 
Curitiba e nadar, comportamento típico de onças na natureza. Cacau terá 
como vizinhos, também em casas novas que serão em breve inauguradas, 
os já moradores do Zoo Ares, Raoni e Maya (onças-pintadas) e as pumas 
Juma, Gordo e Mali.

Transporte
Cacau foi transportada gratuitamente, de Brasília a Curitiba, pelo pro-

grama Avião Solidário da LATAM, em parceria com a AZAB (Associação 
de Zoológicos e Aquários do Brasil), o que reduziu em 17 horas a viagem 
em comparação com um deslocamento terrestre. A onça ficou no compar-
timento de carga de um voo de passageiros, devidamente acondicionada, 
e depois transportada até o Zoológico por uma equipe da Secretaria Mu-
nicipal do Meio Ambiente.

Avião solidário
Com 11 anos de existência, o programa Avião Solidário da Latam já 

beneficiou mais de 140 milhões de pessoas no Brasil com o transporte 
gratuito de mais de 921 toneladas de cargas, 4,6 mil animais e 282 
milhões de vacinas contra a covid-19 para todos os estados brasileiros 
e o Distrito Federal.

Zoológico de Curitiba
O Zoológico Municipal de Curitiba está passando pela maior obra de 

revitalização desde a sua criação, em 1982. Entre as obras está a cons-
trução dos novos recintos dos felinos, onde a Cacau ficará.

Os investimentos da Prefeitura nas obras são de cerca de R$ 14 milhões 
em benfeitorias que irão melhorar a experiência ao visitante, mas principal-
mente trarão níveis mais elevados de bem-estar aos animais.

O Zoo é responsável pelo cuidado de mais de 1,8 mil animais, que 
ficam na área de visitação. São cerca de 589 mil metros quadrados, com 
aproximadamente 165 recintos. Entre os animais, estão alguns de espécies 
nativas ameaçadas, inseridos em programas nacionais de conservação.

Mais de 70% dos animais vieram de situações de intervenção hu-
mana (apreensões, tráfico, circos, maus-tratos) que impossibilitaram 
sua soltura na natureza. Hoje, recebidos pelo Centro de Apoio à Fauna 
Silvestre (Cafs), também encontram abrigo e cuidado na unidade de 
conservação do Alto Boqueirão.

Zoológico de Curitiba abriga um dos últimos exemplares de onça de pelagem negra 
da Mata Atlântica

Foto: Thiago Lisboa / SMCS

APOSENTADO OU PENSIONISTA

A Novo Tempo tem ofertas exclusivas para você!

• Empréstimo Consignado INSS
• Funcionário público Federal ou Estadual
• Forças Armadas
• Prefeitura de Curitiba

Novo Tempo
Soluções Financeiras

JÁ PENSOU  EM COLOCAR SUA JÁ PENSOU  EM COLOCAR SUA 
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SEU FGTS

A Cacau chegou
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Curitiba teve redução de emissão de poluentes com a realização de testes 
com táxis elétricos na cidade. Os seis carros elétricos, que começaram 
a circular em junho de 2023, evitaram a emissão de 28,7 toneladas 

de CO2 na atmosfera, segundo relatório da Urbanização de Curitiba (Urbs).
Os resultados foram apresentados pelo presidente da Urbs, Ogeny Pedro 

Maia Neto, no Smart City Expo Curitiba 2024, na tarde do último dia 22.
A redução equivale ao plantio de 200 árvores, considerando a estimativa 

de que a redução de uma tonelada de CO2 na atmosfera seja equivalente ao 
plantio de sete árvores.

“Os táxis elétricos fazem parte de um grande projeto de Curitiba para a 
substituição da matriz energética fóssil pela energia limpa no transporte. 
Testamos e avançamos no projeto de compra de ônibus elétricos e fizemos a 
avaliação dos primeiros táxis elétricos. Além da população poder conhecer a 
tecnologia, os testes nos deram uma base de dados sobre o modelo elétrico 
e seu desempenho”, explicou o presidente da Urbs.

Os custos estimados também foram menores, representando menos de um 
terço do combustível fóssil. O custo da energia foi estimado em R$ 36,7 mil 
no período, contra R$ 130 mil do derivado de petróleo. Por veículo, significa 
uma economia de R$ 25 mil por ano em combustível.

Os dados, coletados entre 16 junho do ano passado e 4 de março de 2024, 
mostram que foram percorridos, pelos taxistas, 250 mil quilômetros no período, 
com uma média de 958 quilômetros por dia.

Como funciona
O monitoramento de desempenho é feito por um software com acesso aos 

dados do computador de bordo instalado no veículo e que são compartilhadas 
com a Urbs, que gerencia o transporte coletivo e comercial na cidade.

Os veículos testados são do modelo Renault Zoe E-Tech 100% elétrico, 
têm a cor laranja característica dos demais táxis da cidade, mas podem ser 
identificados pela cor branca na capota e ainda a inscrição 100% elétrico. O 
preço da tarifa paga pelo passageiro é o mesmo dos táxis convencionais.

Maia Neto adianta que, por causa dos resultados tão expressivos, a Urbs 
pretende fazer um novo chamamento para testes de mais 50 táxis elétricos 
até o fim do ano.

Os testes com táxis elétricos são fruto de uma parceria anunciada na edi-
ção do Smart City Expo em 2023 entre a Prefeitura de Curitiba, a Renault, a 
Agência Brasileira de Desenvolvimento Industrial (ABDI) e a Mobilize Beyond 
Automotive, empresa do grupo Renault.

Eletrificação da frota
A intenção é que esses testes sejam a base de um projeto de eletrificação 

da frota de táxi de Curitiba, dentro da política pública para conter as mudanças 
climáticas e zerar emissões de carbono até 2050. Segundo Alessandro César 
de Souza Alves, gestor da área de mobilidade comercial da Urbs, os resultados 
dos testes servirão de base para a criação de uma legislação para a categoria 
de táxis elétricos na cidade.

Os taxistas dos elétricos têm vantagens, como isenção de taxas de ou-
torga, gratuidade na recarga do veículo e ainda dispensa de pagamento do 
Estacionamento Regulamentado (EstaR).

Smart City Expo Curitiba 2024
Testes com táxis elétricos evitaram a emissão de 28,7 toneladas de CO2 em Curitiba

A intenção é que esses testes sejam a base de um projeto de eletrificação da frota de táxi de 
Curitiba, dentro da política pública para conter as mudanças climáticas e zerar emissões de 
carbono até 2050.

Crédito das fotos: Ricardo Marajó/SMCS

Os resultados foram apresentados pelo presidente da Urbs, Ogeny Pedro Maia Neto, no 
Smart City Expo Curitiba 2024.
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PONTA GROSSA

Ao todo, os projetos preveem 
obras estruturantes e a pavi-
mentação de mais de 28 Km 

em áreas que são afetadas pela exis-
tência de arroios e cursos d ‘água nas 
vilas Paraíso, São Francisco, Cente-
nário, Quero-Quero, Santa Bárbara, 
Jardim Europa e Peixoto.

“Esse é mais um investimento 
que conseguimos conquistar devido 
ao trabalho sério desenvolvido por 
nossas equipes. Nós já temos R$ 95 
milhões aprovados junto ao BRDE e 
iremos empregar esses valores em 
obras que têm como principal objetivo 
melhorar a drenagem em diversas 
regiões, diminuindo assim o risco de 
enchentes e outros desastres causa-
dos pelas águas. É um investimento 
importante que, com certeza, fará 
a diferença em nossa cidade pelas 
próximas décadas”, destaca a prefeita 
Elizabeth Schmidt.

De acordo com o secretário de 
Infraestrutura e Planejamento, a en-
trega dos projetos para apreciação do 
BRDE faz parte dos trâmites neces-
sários para a liberação dos recursos.

“Nesta operação, o BRDE entra 
como agente financiador que busca 
os créditos no mercado e um dos par-
ceiros é o Banco Mundial, que em sua 
concepção  tem interesse de efetuar 

investimentos em recuperação de 
áreas degradadas, macrodrenagem, 
recuperação de arroios, reurbaniza-
ção de áreas, enfim projetos voltados 
ao bem estar das pessoas e da cida-
de”, explica o secretário, que indica 
os próximos passos envolvendo os 
projetos.

“A partir da análise e indicações 
das instituições, daremos prossegui-
mento aos processos para a licitação 
das obras. Para esses investimentos, 
foram incluídos locais com áreas 
pouco urbanizadas, perto de arroios, 
onde enfrentamos problemas cons-
tantes de alagamentos. São obras 
complexas, que demandam grande 
estrutura e investimentos superiores 
ao de implantação de asfalto em 
regiões comuns da cidade, mas que 
trarão um impacto significativo na  
resiliência da nossa cidade”, completa 
Honesko.

As obras em microdrenagem 
proporcionadas pela parceria entre 
o Município e o BRDE integram um 
grande projeto de reforço e ampliação 
da infraestrutura do Município que já 
soma mais de R$ 642 milhões em 
recursos garantidos.

Os valores são provenientes de 
recursos próprios da Prefeitura e de 
parcerias com o Governo do Paraná, 

a Caixa Econômica Federal, por meio 
do FINISA, e a Itaipu Binacional, além 
de emendas parlamentares federais 
e estaduais.

“Sem dúvida, esse é o maior inves-
timento em infraestrutura da história 
da nossa cidade. Estamos levando 
asfalto novo e de qualidade, obras de 
drenagem, acessibilidade, recape e 
manutenção de vias rurais para todos 
os cantos do Município e impactando 
a vida de milhares de famílias.

Fico muito feliz pela conquista des-
ses valores, que só foram possíveis 

por meio de uma verdadeira rees-
truturação da nossa Prefeitura e da 
parceria do nosso governador Ratinho 
Jr, nossos deputados e secretários de 
estado, Sandro Alex e Marcelo Rangel, 
além de lideranças como os deputados 
federais Aliel Machado e Diego Garcia, 
o deputado Hussein Bakri, além dos 
nossos vereadores, que aprovaram a 
operação financeira junto ao BRDE, 
todos que contribuem para que Ponta 
Grossa seja uma cidade cada vez 
maior e melhor para todos”, declara a 
prefeita Elizabeth Schmidt.

Ponta Grossa entrega mais R$ 91 milhões em projetos para Asfalto Novo
A Prefeitura de Ponta Grossa protocolou, mais de R$ 91 milhões em projetos de asfalto e drenagem para análise e 
financiamento do BRDE
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Mais de R$ 642 milhões em investimentos Prefeita Elizabeth Silveira Schmidt


